

moins compter sur la protection du gouvernement pour les autres industries qui ne sont pas ou ne peuvent être concurrentielles. Nous pouvons mettre en valeur notre capital humain par la formation technique. L'éducation coopérative, la collaboration en matière de recherche par les universités et l'industrie ainsi que le développement de centres d'excellence et de spécialisation sont des facteurs importants. Et nous pouvons éliminer les obstacles inutiles à la croissance économique posés par certaines politiques gouvernementales au fil des ans.

*Le succès de nos efforts pour promouvoir la cause de la paix et de la sécurité dépend des jugements que nous portons sur ce que nous pouvons réaliser et sur la façon dont nous pouvons y parvenir, ainsi que des jugements que portent les autres sur notre capacité et sur notre détermination.*

Notre contribution à la cause de la paix et de la sécurité dépend de ce que nous pensons pouvoir faire et de la façon dont nous envisageons de le faire. Elle dépend aussi du jugement qu'on porte de l'extérieur sur nos capacités et sur notre détermination. Notre réputation politique et morale est très bonne. On peut compter sur nous pour contribuer à faire avancer les négociations internationales sur les questions les plus graves et les plus difficiles qui divisent l'Est et l'Ouest, le Nord et le Sud. Notre adhésion à la sécurité collective reste ferme, mais il nous faut examiner de près la façon dont nos forces peuvent contribuer le plus efficacement à cet objectif. Nous voulons très sincèrement aider à contrôler et à réduire les armements, mais pour ce faire il nous faut des idées qui résistent à l'examen le plus rigoureux. Nous sommes résolus à aider les pays moins avancés à développer leurs économies, mais il nous faut nous assurer de l'efficacité des programmes gouvernementaux et des efforts du secteur bénévole.

Les défis à relever sont réels, mais il en est de même pour la volonté des Canadiens de voir leur pays contribuer à bâtir un monde différent.